

## ちてぎ直忠

なお ただ

市議会レポート  
市政 策 通 信2014  
第1号  
新春

発行／千葉市議会議員茂手木直忠政務調査事務所

千葉市稻毛区轟町1-13-3 TEL043-287-5222 FAX043-256-9076

<http://www.motegi-nao.jp/>

## 一般質問から

当初、私の市政に関する一般質問は、議長・千葉市監査委員等の担任で、9月に予定をしていましたが、決算審査特別委員長を任命されたため、9月の質問はとりやめ、今回、12月の

報告 平成25年

## 第4回定例会

平成25年第4回定例会は11月27日に招集され、12月16日までの日程で開催されました。今議会に上程された議案は、予算案2件、条例案12件、一般議案8件の計22件で、発議1件と請願3件がともに各常任委員会で慎重に審議されました。市執行部提出の19議案全てと、議員提出の14議案のうち13件が可決・成立し1件の議案が原案否決となりました。

以下私が所属する『保健消防委員会』での案件審査の結果等を報告します。

補正予算の「平成25年度千葉市一般会計補正予算」、救急患者受入態勢強化を目的とした「平成25年度千葉市病院事業会計補正予算」は全会一致で可決しました。

条例議案の「千葉市火災予防条例の一部改正について」と、貸与した者の中でも市外医療機関に就職する者が多い現状から、利用状況を考慮し、本事業を廃止するための「千葉市看護師等修学資金貸与条例の廃止について」及び、全国的な看護師不足のなか、両市立病院において必要な看護師を確保する目的の「千葉市立病院看護師等修学資金貸与条例の制定について」は全会一致で可決しました。

消費税率の改正に伴い、使用料の額を改定する「千葉市霊園設置管理条例及び千葉市斎場設置管理条例の一部改正について」と、消費税及び地方消費税の税率の引き上げに伴い、使用料を改定する「千葉市病院事業の設置等に関する条例の一部改正について」は賛成多数で可決し、請願1件については賛成小数で不採択となりました。

議会の前半では各会派の代表による質疑が、また、後半には24名の議員による一般質問が活発に行われ市政を質しました。

本議会において登壇し市政を質しました。

■「健やか未来都市千葉プラン推進」  
■「スポーツの振興と施設整備」

■「姉妹都市におけるジャズ文化交流」から特に気にかかる点について市執行部に質問しました。以下、質問と背景及び答弁、また、私の要望等内容を要約して報告します。

## ■健やか未来都市千葉プランの推進について

このプランでは、重点項目を4点定めています。  
 ①心肺蘇生法を知っている親の割合の増加  
 ②働き盛りの健康づくり  
 ③看護支援を必要としない高齢者の割合の増加  
 ④COPDの認知度を向上

この重点項目で私が注目しているのは、COPDへの取り組みです。

COPDという病気は「慢性気管支炎」や「慢性肺気腫」などの病気を総称しているものです。

初期症状がほとんどの場合が多く、見過ごされがちとなり、その結果、二度と元の健康な体には戻らず、さらに症状が進むと、酸素吸入療法なしには日常生活が送れなくなるという恐ろしい病気です。

WHO（世界保健機関）では、緊急のたばこ対策を行わなかった場合、2030年には、死亡原因の第3

位になると予測しています。にもかかわらず、COPDの認知度は低く、千葉市の場合、24年度のアンケート調査では、22.7%しかおりません。

COPDの主な原因是、喫煙です。また、長期的な「受動喫煙」も原因とされており、予防対策を講じる必要性は大変高いものがあります。

## ◎高い喫煙のリスク

禁煙は愛です

たばこの危険性を訴えています。こうしたことから、私達は、あらゆる機会を捉え、たばこの危険性を訴えています。たばこの危険性を訴えています。

少し古い統計ですが、平成14年度のたばこの税収は、5兆8454億円となっていますが、同年度の喫煙による超過医療費は1兆3086億円、また労働力損失は5兆8454億円とする試算もされており、コスト面からも、たばこによる損失は無視できないものとなるのです。

以前から、私は喫煙者がガンを発症する割合が高いことに加え、深刻な問題となつている受動喫煙を防止することの重要性について対策強化を訴えてきました。

## COPDの対策イコール禁煙

たばこの煙には、数千の化学物質が含まれており、主な成分は、一酸化炭素、微粒子、ニコチンです。

喫煙者の多くは、脳の多幸感や脳波の安静波にも関与する「ドーパミン」が二コチンの刺激がないと出せないため、ニコチンの血中濃度が低下（約1時間）すると、いらいら感が発生するのです。

一酸化炭素は、酸素の200倍以上も強力にヘモグロビンと結合するため、血液の酸素運搬能力が低下し、頻繁に喫煙すると、慢性的に血液中の酸素が不足し、動脈硬化を引き起こすこと

A Q (1) COPDについて

① 重點項目に上げている狙いは、命に関わる病気にもかかわらず、認知度の割合が低く、大多数の患者が未診断、未治療のままであり、患者の予防や、早期発見のために、COPDを知りたいこととしている。

